



UDS

UDS
Mi Universidad

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DOCENTE

María de Lourdes Domínguez Figueroa

MATERIA

Producción Sustentable De La Carne

NOMBRE DEL ALUMNO

Tristan Yahir Diaz Mazariegos

CARRERA

Medicina Veterinaria Y Zootecnia

GRADO

Octavo Cuatrimestre

TRABAJO

ENSAYO

FECHA DE ENTREGA

19 DE ENERO DEL 2024

Introducción

Es una actividad del sector primario que incluye su cuidado y alimentación, a su vez está enfocada básicamente en la generación de alimentos para consumo humano.

La Ganadería puede ser extensiva, intensiva y de autoconsumo, existen varios factores que influyen para un buen desarrollo de los animales como el relieve del suelo, acceso a fuentes de agua, un clima adecuado en cuanto a humedad y temperatura así como la vegetación y el forrajes que se utiliza para su alimentación.

La producción de carne es la labor más diseminada en el medio rural, pues se realiza, sin excepción, en todas las zonas del país y aun en condiciones ambientales adversas que no permiten la práctica de otras actividades productivas. Existen tres tipos de centros de sacrificio, de inspección federal (TIF), municipales y privados. El sistema TIF minimiza el riesgo de que los productos y subproductos cárnicos puedan representar una fuente de zoonosis o diseminadores de enfermedades, disminuyendo la afectación a la salud pública, la salud animal, la economía y el abasto nacional.

La Ganadería De Carne En México

ANTECEDENTES

No obstante la importancia de la ganadería bovina de carne en México, han sido escasos los estudios recientes que la abordan de manera profunda. Uno de ellos fue el de Chauvet (1993), quien utilizó la teoría de la renta para plantear una explicación sobre los determinantes de la obtención del excedente ganadero y las causas de la crisis previa a la apertura comercial, y los idéntico en la estructura productiva, fundamentalmente en el modelo extensivo-extractivo en que la ganadería se venía desarrollando. Existen otros trabajos relacionados con el tema, por ejemplo, el que realizaron Soto et al. (1988), en el cual formulan un panorama de los aspectos estructurales de la ganadería mediante un análisis de los diversos factores que inciden en ella. Otros autores, como Lara et al. (1994), utilizando la metodología conocida como matriz de análisis de políticas, evalúan en Zacatecas los efectos de la apertura comercial sobre el sistema vaca-becerro, y concluyen que la política.

Instrumentada generó un patrón de desprotección para la ganadería y que los niveles de rentabilidad naciera y económica resultaron negativos aun sin incluir la renta de la tierra. Por su parte, Pérez (1996) señala, en el libro donde describe la manera en que se negoció la actividad ganadera durante la rama del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, que debido a que las elasticidades-precio de la demanda importadas resultaron elevadas, la ganadería, excepto la exportación de becerros, se consideró un sector perdedor y además en 1993 apenas el 10 % de la engorda de bovinos se realizaba en corral y el resto en agostadero.

No obstante que es primordial el papel estratégico que desempeña el sector agropecuario en el desarrollo económico y la soberanía alimentaria de cualquier país, en México la situación de este sector era complicada desde antes de la apertura comercial y después de esta se agudizó hasta la crisis y el estancamiento, y ahora el consumo de carne a aumentado mucho por lo cual es un buen proceso de economía y abastecimiento para México y sus ganaderos.

Consumo De Carne Como Parte De La Alimentación En México

La carne, así como el pescado, son las fuentes más ricas de proteínas disponibles para los humanos. Una de las múltiples ventajas de su consumo es que contienen todos los aminoácidos esenciales que necesitamos, ya que nuestros tejidos, no pueden producirlos por sí mismos. La carne también proporciona otros elementos esenciales para una dieta balanceada y equilibrada que son difíciles de obtener en cantidades adecuadas únicamente a través de las plantas, los cereales, las frutas y las verduras. Estos incluyen hierro, zinc y vitamina B12 o coba lamina, que son cruciales para el crecimiento, pero, sobre todo, para el desarrollo del cerebro y de otros tejidos importantes.

A continuación, se irá desglosando información referente al consumo de carne en México, de manera cronológica, se presenta información obtenida mediante las diversas encuestas realizadas por el Instituto Nacional de Ciencias Médicas , así como por el Instituto Nacional de Salud Pública. Uno de los primeros estudios comunitarios en México, se llevó a cabo en cuatro comunidades del Valle del Mezquital, en el estado de Hidalgo, entre 1943 y 1944 (Cuadro 1). Dicho estudio describe el estado de nutrición y alimentación de la población en un periodo y en una región, donde prevalecía un elevado porcentaje de personas en pobreza, se consumía una dieta deficiente y monótona, y se tenía en consecuencia, desnutrición sobre todo en los niños menores de cinco años. Los alimentos, que se consumían para ese entonces, se basaban en la tortilla cuyo aporte de energía a la dieta era de 77%, las bebidas fermentadas como el pulque que aportaba el 12%, seguido de los frijoles con el 5%, y finalmente las frutas y verduras cuyo aporte de la energía total era del 2%. En este estudio es importante resaltar que aún no figura la carne como un alimento que se consumiera de forma cotidiana e importante. Además, el presente estudio reportó que el 53% de los niños, uno de cada dos, padecía desnutrición.

La carne de res procede de un animal no menor a tres años de edad, su peso debe rondar los 500 kg; esta carne es de color rojo en diferentes tonalidades, su contenido graso medio o alto varía según la raza y alimentación de la res.

Además de la riqueza culinaria que ofrece el consumo de este producto, está el valor comercial que su producción significa para México. Por ello, hoy te compartimos algunos datos interesantes sobre la carne de res:

- El reconocimiento internacional de la calidad de la carne bovina mexicana, nos sitúa en el 6° lugar de producción a escala mundial. La carne es un alimento muy nutritivo, se caracteriza por ser excelente fuente de proteína de alta calidad, pues provee los aminoácidos esenciales en las cantidades adecuadas.
- La producción anual, en México, de carne en canal de bovino es de más de un millón 845 mil toneladas. La proteína animal forma las defensas contra enfermedades y modula el buen funcionamiento de nuestro organismo. Es la base para la síntesis de los órganos, músculos, sangre, piel y huesos.
- Los estados líderes en producción de carne de bovino son: Veracruz, Jalisco y Chiapas, en conjunto aportan la tercera parte del valor y volumen del cárnico a nivel nacional. Algunos aspectos a considerar para adquirir carne de calidad son: que proceda de un rastro TIF, que su color sea rojo, que esté debidamente refrigerada (4 °C), un grosor de 0.5 cm, la distribución de la grasa interna debe ser moderada y la externa homogénea.
- Estados Unidos es el principal mercado de exportación de la carne de bovino: nueve de cada 10 toneladas que exportamos las adquiere ese país. Los ocho principales cortes de res son: lomo, pecho, paleta, pierna, rueda, costillar, falda y chuletón.
- La carne de bovino es uno de los 20 principales productos agroalimentarios que México exporta al mundo. Se calcula que en nuestro país el consumo de carne de res por persona al año es de 15 kg.

Ventajas De La Explotación De Ganado De Carne

Las principales ventajas de la ganadería extensiva son:

- El ahorro de recursos energéticos y de materiales
- La preservación del medio ambiente y de la diversidad de especies,
- El respeto por el bienestar de los animales.

Desventajas De La Explotación De Ganado De Carne

- Menor eficiencia productiva
- Ciclos de producción más largos con posibles periodos de falta de producción
- Posibilidad de que se generen productos más caros y menos homogéneos (menos apreciados por el consumidor)
- Necesidad de terrenos amplios.

Conclusión

En conclusión, la carne es una fuente importante de nutrimentos de alta calidad y que debe formar parte de una dieta equilibrada, diversa y suficiente. Siendo, necesario fomentar acciones que promuevan el desarrollo del sector pecuario, fomentar la educación y la mitigación de la pobreza a través de la promoción de sistemas inocuos y sostenibles de producción, elaboración y comercialización de carne y productos cárnicos. Recientemente científicos de todo el mundo han señalado en la Declaración de Dublín sobre el papel social de la Ganadería, demostrado a través de trabajos científicos los beneficios del consumo de carne y su relación con el ambiente, la sociedad y la economía.

Bibliografía

- ❖ <https://carnesviba.com/wp/produccion-y-consumo-de-carne-de-res-en-mexico/>
- ❖ <https://bmeditores.mx/porcicultura/importancia-que-tiene-la-carne-en-la-dieta-de-los-mexicanos/>
- ❖ https://ruminants.ceva.pro/es/ganaderia-extensiva-caracteristicas-ventajas-y-su-papel-en-espana?hs_amp=true